



An den Grossen Rat

13.5300.02

FD/P135300

Basel, 16. Oktober 2013

Regierungsratsbeschluss vom 15. Oktober 2013

Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend „wie hoch ist die Pro-Kopf-Verschuldung des Kantons“

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

„In der Politik wird gerne mit Zahlen gespielt. Um einen Überblick zu haben, bitte folgende Fragen:

1. Wie hoch ist die Pro-Kopf-Verschuldung des Kantons? Ich meine, nimmt man alle Schulden zusammen und teilt diese durch alle Einwohner des Kantons. Was lastet an Schulden pro Einwohner?
2. Wie hoch war diese Summe vor 10 Jahren?
3. Wie war die Entwicklung dieser Summe in den letzten Jahren?

Eric Weber“

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

Zu Frage 1: Die Bruttoschulden pro Kopf belaufen sich im Jahre 2012 auf 26'039 Franken pro Kopf und die Nettoschulden pro Kopf betragen im selben Jahr 9'919 Franken pro Kopf.

Zu Frage 2: Im Jahre 2002 beliefen sich die Bruttoschulden pro Kopf auf 29'447 Franken und die Nettoschulden auf 19'606 Franken.

Zu Frage 3: Wir verweisen für die Entwicklung der Verschuldung seit 2002 auf die folgende Tabelle:

Entwicklung der Verschuldung im Kanton Basel-Stadt seit 2002

Jahr	Bruttoschulden in Mio. Franken	Nettoschulden in Mio. Franken	Mittlere Bevölkerung	Bruttoschulden pro Kopf in Franken	Nettoschulden pro Kopf in Franken
2002	5'542	3'690	188'196	29'447	19'606
2003	5'349	3'550	188'552	28'368	18'827
2004	5'378	3'482	188'796	28'484	18'442
2005	5'408	3'183	188'705	28'656	16'868
2006	4'904	2'305	188'441	26'025	12'231
2007	5'849	2'802	188'332	31'055	14'876
2008	5'104	2'721	189'080	26'993	14'390
2009	4'952	2'482	190'682	25'971	13'014
2010	4'959	1'809	191'946	25'837	9'426
2011	4'965	1'710	192'174	25'838	8'897
2012	5'034	1'917	193'312	26'039	9'919

Der Wert der mittleren Bevölkerung für das Jahr 2012 ist provisorisch.

Wie Sie der Tabelle entnehmen können, hat sich die Verschuldung pro Kopf im betrachteten Zeitraum reduziert.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Dr. Guy Morin
Präsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin